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次  第 
 

 １．開 会 
 
  ２．課長あいさつ 
 
  ３．会長あいさつ 
 
  ４．議 事 
     

議 題 
 
（１） 次期男女共同参画プランについて 

資料１ 第２次土岐市男女共同参画プラン（素案） 
        

（２）その他 
      

   ５．閉 会 



発 言 者 内 容

議題１　次期男女共同参画プランについて

事 務 局 資料１　第２次土岐市男女共同参画プラン（素案）を説明

委 員
Ｐ10(２)「①学校等の教育における～」とあるが、学校以外の保育園や幼稚園を指
すのか。Ｐ11基本目標１における数値目標で「学校教育の場で～」も「学校等教育
の場で～」とし表現を統一してはどうか。

事 務 局 表現を修正する。

委 員
Ｐ17基本目標３における数値目標で「小中学校でのＤＶ（デートＤＶ）防止講座の
実施率」が「50％」となっているが、やってもやらなくてもいいように捉えられる
ため「100％」とした方がよいのではないか。

会 長
学校ではどのような時間に実施をしているのか。授業の枠であれば教育委員会へ働
きかければ実施率も上がるのではないか。

事 務 局
学校の児童生徒を対象としているものは授業の一環として実施しているが、保護者
を対象としたものはＰＴＡ等が主催していること等から50％に設定している。ご意
見を踏まえ働きかけをしていきたい。

事 務 局

Ｐ14基本目標２における数値目標で「自治会等の女性の長の割合」を設定している
が、とある市では女性を自治会役員に恒常的に登用する自治会に補助金を交付して
いる。お金を出せばいいということではないが、意識や慣習を変えるきっかけにな
るのではないか。役職等の表面上は男性ばかりだが、実情として女性が活動してい
るなど男女共同参画ができていることもある。

委 員
女性がＰＴＡ会長をやっていた学校があった。自治会についても、女性がやること
できめ細やかに取り組むことができるのではないか。夏祭り等では自治会の３役は
夫婦で活動をしており、結局のところ女性も参加している。

委 員
区長になって全部の行事に参加しようとすると３００日以上にもなると聞いた。自
治会のあり方も問題なのではないか。

委 員

２年ほど前に夫が町内会長をしており、私も準備等を手伝っていたが、女性がトッ
プや表舞台に立つ時代がまだ来ていないと感じた。昔はトンネル工事現場に女性が
入ることができなかったが、今は男女関係なく入ることができる。これは時代の流
れで自然に変わっていったことであり、時間が必要なものもあるのではないか。個
人的には自治会の仕事は女性でもやれる内容だと思う。

会 長
時代の流れや時間が必要なものがあるかもしれないが、目標設定は必要である。Ｐ
14基本目標２における意識調査結果等の数値目標は、特に啓発等をしなくても達成
できそうな数値目標に感じられるがいかがか。

事 務 局
国などの調査結果から経年での変化をみても急激に数値が上がるとは考えにくいた
め、この数値を設定させていただいた。

委 員
Ｐ17基本目標３における数値目標で「小中学校でのＤＶ（デートＤＶ）防止講座の
実施率」とあるが、以前は総合政策課が市の窓口となっていたが、現在は違うの
か。
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事 務 局
総合政策課が市の窓口として参加をしていたことがあったが、青少年の健全育成の
面の方が大きいことから現在は生涯学習課が窓口となっている。学校やＰＴＡ等が
主催し、警察が実施するのは以前から変わっていない。

委 員
政府も女性の管理職を増やす方針を打ち出しており、全国的に広まるのを期待をし
ている。

委 員
女性科学者である小保方晴子さんが活躍されている。今後も女性が働きやすい環境
づくりが重要であり、仕事をもって活躍する女性が出産時には休むことができるよ
うな環境を整える必要があるのではないか。

委 員

Ｐ14③地域における男女共同参画の推進の実施事業で「女性の視点を取り入れた防
災活動の推進」とある。先日、市主催の防災士のリーダー養成講習に参加してき
た。41名の参加者の内女性は３名と少なかったが、防災は男女共同参画の視点を取
り入れることが大切と学んだ。災害時には女性の視点を持って活動したいと思う。

委 員
Ｐ14③地域における男女共同参画の推進で実施事業が挙げられているが、活動団体
の支援についてぜひ具体的に実施してほしい。

会 長
Ｐ12（1）②市職員の男女共同参画の推進で実施事業に「職員研修の充実」が挙
がっているが、女性のみを対象にするのではなく男性にも参加してもらうことが重
要である。職場全体として取り組んでいただきたい。

事 務 局
女性向けのものだけでなく男性職員に向けたものを含め研修の内容について検討し
たい。

議題２　その他について

委 員
11月に県が実施した男女共同参画の講演会に参加してきた。土岐市からも多くの方
が参加できた。土岐市での講演会開催の参考としてほしい。

事 務 局
いただいたご意見については、必要に応じてプランを修正し、また、実施事業等の
実践のなかで反映させていきたい。プランについては内容を精査し３月に第２次プ
ランとして策定する。


